

金岳だより 7月号

令和4年7月15日発行

文 月

「観測史上最も早い」「観測史上最短」と報道された梅雨明けから、「観測史上最も暑い」と連日報道される夏の厳しさがやってきました。猛烈な暑さは体に応えませんが、毎夕聞こえてくる「棒踊り」練習の音には、元気をもらえます。コロナに負けず、今年も「棒踊り・日の本踊り」奉納がされることをうれしく思います。

金岳小・中学校は、保護者・島民の方々のご理解とご協力により、順調なスタートを切り、無事に1学期を終えようとしています。

1学期の大きな行事として、小学校6年生の修学旅行、中学生の職場体験学習がありました。これらの体験活動を通して、子供たち一人一人が自分自身のよさを認め、更に高まろうとしています。

さて、鹿児島島の自然に触れ、鹿児島島の歴史を学んだ6年生が、修学旅行のまとめをしているこの時期、「県民の日」が近付いていますので、少し触れてみたいと思います。

【県民の日】

明治150周年を記念して、平成30年12月に「県民の日」（7月14日）が制定されました。

これは、鹿児島県が誕生した明治4年の廃藩置県布告日が7月14日であったことに由来しています。

県民が、郷土の歴史や文化を見つめ直し、郷土に対する理解と関心を深め、ふるさとを愛する心を育むことにより、自信と誇りをもって、より豊かな鹿児島県を築き上げることを期する日です。

【鹿児島県】

面積：9,187㎓²（全国の都道府県中10位） 人口：約157万人

県の木：カイコウズ、クスノキ 県の花：ミヤマキリシマ 県の鳥：ルリカケス

島の数：605 南北の距離：600km 海岸線：2,722km

【郷土の先人】（※小学校学習指導要領で学習することとして示されている人物）

西郷隆盛、大久保利通、東郷平八郎、ザビエル

【屋久島】

”世界遺産” 自然遺産 屋久島（屋久島町） 1993年登録

”ラムサール条約登録地域” 屋久島永田浜 2005年11月8日登録

現在の日本を作り上げた多くの郷土の先人、薩摩の歴史について深く味わってみたいものです。

保護者・島民の皆様、改めて今学期の本校教育活動への、ご理解とご協力に心から感謝申し上げます。42日間の長い夏休み期間中、健康・安全に過ごし、全員元気に2学期を迎えられますように、子供たちをお守りください。よろしく願いいたします。

七夕飾り

子供たちで願い事を書いた短冊を笹の根元に取り付けて飾りました。願いには「コロナが早く収まりますように、みんなが元気になりますように」「絵がうまくなり、勉強を進んでできるようにになりたい」「世界平和を」等がありました。



「日の本踊り」「棒踊り」

7月10日(日)は、5月から練習してきた「日の本踊り」「棒踊り」の披露会がありました。本番の踊り終えた子供たちの顔は、充実感に満ちていました。





屋久島町立金岳小学校

校訓 かしこく やさしく たくましく
自分のよさがわかり、学校を誇りに思う児童



屋久島町立金岳中学校

校訓 自学 規律 健康
自他のよさを認め、郷土を誇れる生徒

修学旅行 (小学6年2人)

小学6年生2人は、6月5日(日)から4泊5日の修学旅行で、城山展望台や薩摩義士碑、御楼門の史跡を巡ったりして、鹿児島市の郷土文化と歴史を学ぶことができました。また平川動物園、かごしま水族館、桜島の湯之平展望所等を見学しました。



子供たちは思い出の作文に「私はイルカが大好きなので、すごく楽しみだった。イルカは人と同じように視力を持つことがわかった。難しいのもきれいにできてすごかった」と書き、見たり、聞いたりして、多くのことを学んでいました。

職場体験学習 (中学生8人)

中学生8人は6月8日(水)から屋久島町内の事業所7カ所(ヤクデン、JA宮之浦店、新月堂菓子店、丸高水産等)で3日間の職場体験学習をしました。子供たちは各事業所の方々から仕事内容を教わり、実際に体験して、やりがいや難しさを実感していました。



お惣菜コーナーの下準備

7月1日(金)は保護者の前で職場体験学習で学んだことを発表しました。多数の方にご参観いただきありがとうございました。



宮浦図書室で体験した生徒は「普段、当たり前のように読んでいるカバーが付いた本は、本を大事に思っている人たちのおかげで、きれいに保たれていることに気付かされました。これからも物を雑に扱ったり、粗末にしないようにしたいです。」と感想を書きました。ほかの生徒たちもお世話になった事業所に感謝の気持ちを伝え、これからの生き方や進路選択に役立てることができました。

湯向灯台 (小2・3・4年)

6月10日(金)は、湯向の灯台施設を見学しました。さんから灯台の役割や施設管理について教えていただきました。子供たちは灯台の中を登って屋上に行き、双眼鏡でメガ崎の岬や遠方の屋久島を眺めました。



学校水泳・海開き

6月24日(金)は海開きで水難事故防止の安全祈願をした後、子供たちは美浦港の海岸で今年初の学校水泳を楽しみました。毎回、ビート板を使って泳ぐ練習をしたり、息継ぎの練習をしたりして、子供たちの泳力が少しずつ伸びています。



授業の様子(美浦港)

サツマイモの苗植え付け

6月15日(水)に、小学生は農園にサツマイモの苗を植えました。低学年は、上級生から苗の植え方を教えもらいながら、1本1本の苗を丁寧に植え付けました。秋の収穫が楽しみです。



サツマイモの苗が動物(鹿や山羊)に食べられないようにと、さんが農園の周りの網を補修してくださり、またさんがサツマイモの苗を分けてくださりました。いつも島民の皆様のご厚意とご協力に感謝いたします。

自分の思い描いた色作り

6月21日(火)は、町教育委員会の指導主事に自分が表現したい色の作り方や、絵筆の使い方を教えていただきました。子供たちはアドバイスによって、2種類の絵の具の色を混ぜて様々な色を作ったり、丁寧に色付けしたり、色の出し方や絵筆の使い方が上手になりました。



7月~9月の主な学校行事予定

7月	主な学校行事	9月	主な学校行事
14日(木)	生活習慣病予防講座	1日(金)	2学期 始業式
14日(木)	司書補来校(~15日)	3日(土)	P T A奉仕作業
17日(日)	C P T A海洋研修	8日(木)	学級P T A(小学校)
18日(月)	海の日	10日(土)	土曜授業
20日(水)	1学期 終業式	13日(火)	運動会予行練習
20日(水)	学校関係者評価委員会	14日(水)	司書補来校(~15日)
21日(木)	水難事故防止運動強調期間	17日(土)	運動会準備
29日(金)	島民合同運動会打合せ	18日(日)	島民合同大運動会
8月 主な学校行事		20日(火)	A L T来校(~21日)
1日(月)	出校日	22日(木)	運動会振替休日
19日(金)	出校日	30日(金)	児童生徒集会